
بداي��ة أثنى مدير ع��ام الهيئة  على “14 أكتوبر” لتلمس��ها أوضاع 
ومشاكل وهموم المتقاعدين.. ثم قال:

تود الهيئة العامة للتأمينات بعدن أن تهنئ الش��عب اليمني بقدوم 
شهر رمضان الكريم وتتمنى له التطور والتقدم والازدهار.

أما بصدد المهام التي تقوم بها الهيئة في خدمة ش��ريحة واس��عة 
م��ن المجتم��ع الذي��ن قدموا خدم��ات جليل��ة للوطن خلال س��نوات 
عملهم في الدولة وأفنوا حياتهم لهذا الغرض، فإننا نحاول بحس��ب 
الإمكانيات المتاحة تس��هيل معاملات المتقاعدين وإيصال حقوقهم 
دون عناء، رغم بعض الصعوبات التي تواجه عمل الهيئة، وإن ش��اء 
الله س��نبذل قصارى جهدنا وما بوس��عنا لتخفيف معاناة المتقاعدين 
ومتابع��ة حقوقهم مع الجه��ات المختصة بما في ذل��ك ما تبقى من 
الإس��تراتيجيات، وكذا حالات التظلم��ات، ونحن دائم�ا متواصلون مع 

الجهات المختصة.
وتط��رق في حديثه إلى ما يتعلق بنش��ر بعض الصحف عن حرمان 
بع��ض المتقاعدين م��ن الإس��تراتيجية الثالثة، ن��ود أن نوضح هنا 
أن الح��الات التي ص��درت لها ق��رارات إحالة قبل صدور ق��رار زيادة 
الإس��تراتيجية الثالثة في فبراير 2011م واستمروا في أعمالهم بعد 
ذلك يس��تحقون الإس��تراتيجية )50 %(، وقد تم رفع كشوفات بهذه 
الح��الات إلى المرك��ز الرئيس، ليتم مخاطب��ة وزارة المالية والخدمة 
المدني��ة به��ذا الصدد، وذل��ك بتعزي��ز الهيئة بمس��تحقاتهم كمبلغ 
مقط��وع، وتورد إلى الهيئة بصورة مس��تمرة، وهذا لا يعني أن�هم لا 
يستحقون الإستراتيجية أو تم استبعادها بشكل نهائي، وإن�ما سوف 
تصرف لهم إن ش��اء عن��د تعزيز وزارة المالي��ة بالمبلغ وفق القانون 

الذي يبين ذلك في المادة )28( كالآتي:
أي زي��ادة تطرأ على ج��داول الأجور والمرتبات الأساس��ية للمؤمن 
عليهم المش��مولين بأحكام القانون، وهذه اللائح��ة وفق�ا لقانون أو 
قرارات ت�ضاف إلى معاشات التقاعد المقررة للمتقاعدين والمستحقين 
ش��رع�ا عن المتوفى نصف الزيادة بحس��ب الدرج��ة أو الوظيفة التي 
كان يش��غلها المتقاعد أو المتوفى ف��ي تاريخ إنهاء الخدمة. وتتحمل 
الخزانة العامة للدولة بالنس��بة للمتقاعدين والمتوفين من العاملين 
السابقين بالجهاز الإداري للدولة ومرافق القطاعين العام والمختلط 
بالنس��بة للمتقاعدين والمتوفي��ن من لديها بهذه الزي��ادة وتوردها 

للصندوق م��ن تاريخ اس��تحقاقها حتى نهاية الس��نة المالية، ويتم 
تعزيز الصندوق سنوي�ا بقيمتها كاملة في بداية كل سنة مالية.

وأض��اف الدكت��ور عفيف في هذا الس��ياق: يأتي هذا أس��وة ببقية 
الح��الات المربوطة معاش��اتها ل��دى ف��رع الهيئة، وتم تس��كينهم 

ومنحهم فوارق الإستراتيجية.
وأش��ار الدكتور عفيف عبدالكريم فضل مدير ع��ام الهيئة العامة 
للتأمين��ات والمعاش��ات بعدن إل��ى أن بيانات الفص��ل الثالث للعام 
الج��اري 2012م التي تبين عدد الحالات من الأحي��اء والورثة الذين 
تصرف له��م من قبل مكاتب البري��د )31,396( حالة، أي أن المبالغ 
المصروف��ة م��ن قبل البريد الع��ام وصلت إل��ى )1,104,821,611( 
ري��الا، )مليار ومائ��ة وأربع��ة ملايي��ن وثمانمائة وواحد وعش��رين 
ألف�ا وس��تمائة وأحد عش��ر ريالا(، أما ع��دد الحالات التي يتس��لمها 
المحالون إل��ى المعاش من قبل فروع البن��وك )2232( حالة، أي أن 
المبال��غ المصروف��ة )86.468.525( ريالا، )س��تة وثمان��ون مليون�ا 
وأربعمائ��ة وثمانية وس��تون ألف�ا وخمس��مائة وخمس��ة وعش��رون 
ري��الا(، أي أن إجمالي الصرف من مكاتب البري��د وفروع البنوك بلغ 

)1,191,290,136( ريالا.
وفي ختام تصريحه طالب مدير عام التأمينات والمعاش��ات بعدن 
الجه��ات ذات العلاق��ة كالخدمة المدني��ة والمالية بتس��وية أوضاع 
الأشخاص المحالين إلى التقاعد ومعالجتها قبل إرسال ملفاتهم إلى 

الهيئة.
وبهذا التقينا الأخ عمر الس��يد عبدالله مهدي – مواطن يش��كو من 

احتمال إصدار قرار بإيقاف راتب شقيقه المتوفى.. فقال:
مش��كلتي مع التأمينات هي مناقشة وضع شقيقي الذي استشهد 
في أح��داث يناير 86م، وهو أحد خريجي جمهورية المجر الش��عبية 
في العام 1979م، تتقاضى أسرته راتب�ا ضيئلا قدره )25( ألف ريال 

لا غير.
وأش��ار إلى أن ش��قيقه أحد الك��وادر التربوية في مديرية الش��يخ 
عثمان، فخلال هذه المتابعة نحاول معالجة مشكلتنا في زيادة الأجر 
إلى ما تس��تحقه الأسرة المكونة من أكثر من أربعة أفراد، بالإضافة 
إل��ى الأحفاد فالأولاد والبنات تزوجوا وأنجبوا أولادا لهم، موضح�ا أن 
مكتب التأمينات يحاول إصدار أمر بتوقيف الراتب عن الأس��رة التي 
لا حول له��ا ولا قوة.. وهي بحاجة إلى زيادة في المعاش الش��هري، 

ليتسنى لها مجاراة الغلاء الفاحش الذي يلحق بنا.
وتس��اءل في هذا الوضع الإنس��اني ه��ل هذا الراتب س��يقطع أو 
سيستمر؟!!.. إن�ها مس��ألة جادة تحتاج للنقاش من قبل المهتمين.. 

وشهر رمضان على الأبواب وكل عام والجميع بخير.
التقين��ا الأخ محمود ياس��ين يار محمد – متقاعد م��ن قبل التربية 

والتعليم قال:
تم��ت إحالت��ي من قب��ل مكت��ب التربي��ة والتعليم من��ذ 10 / 10 
/ 2010م إل��ى التقاعد وحت��ى اللحظة لم أوفق ف��ي المعاملات مع 

الهيئة العامة للتأمينات والمعاشات بعدن.
وأضاف أن�هم )لم ينظروا إلى وضعي الحالي ولم أتس��لم أي مبلغ 
من المعاش منذ ذلك الحين، ولا أدري ما السبب؟.. أتمنى أن ينظروا 
إل��ى وضعي الحالي ومعالجة ما أعانيه بس��بب الإهم��ال.. وأرجو ألا 

يكون متعمدا.. وكل عام والوطن بخير(.
كما التقينا الأخ سراج داوود جعفر – متقاعد من مستشفى الوحدة 

التعليمي )الصداقة( سابق�ا منذ عام 2007م فقال:
لم أتسلم الزيادة ولا الإستراتيجية منذ ذلك الحين.. نرجو معالجة 
ه��ذا الوضع، ونح��ن على أبواب ش��هر رمض��ان الكري��م وكل عام 

والجميع بخير.

5لقاءات
مدير عام الهيئة العامة للتأمينات والمعاشات بعدن ل�                  :

رغم الصعوبات نحاول تسهيل معاملات المتقاعدين وإيصال حقوقهم 

سراج داود: لم أتسلم الزيادة ولا الإستراتيجية منذ 2007م

ما يتسلمه المحالون إلى المعاش من مكاتب البريد وفروع البنوك 1,191,290,136 ريالا
تقوم الهيئة العامة للتأمينات والمعاشات بعدن بمهام إنسانية نبيلة، في خدمة شريحة 
الهيئة بسعة الصدر والتفهم لقضايا  إذ يتمتع موظفو وموظفات  المجتمع..  واسعة من 
المحالين إلى المعاش وإبداء المشورة لمن تغيب عنهم أمور كثيرة في تلك المهام من 

قبل المستجدين من المحالين إلى المعاش.
في هذا السياق كان معنا لقاء مع الدكتور عفيف عبدالكريم فضل – مدير عام الهيئة 

العامة للتأمينات والمعاشات بعدن، وكذا عدد من المتقاعدين.. وإليكم الحصيلة:

عمر السيد: أسرة شقيقي تتقاضى)25( ألف ريال لا غير
محمود ياسين: تم إحالتي إلى التقاعد في  2010م 
وحتى اللحظة لم أوفق في المعاملات لدى الهيئة
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اولًا : اشكركم على نزولكم لتلمس اوضاعنا العلاجية والصحية 
ومايقدمه المستوصف  الطبي بمنطقة  القلوعة للمواطنين، 
2009م  بمبناه الحديث  فالمستوصف بعد اعادة تاهيله عام 
اصبح يحتضن العديد من الاقسام العلاجية التي يحتاجها المريض 
ففيه قسم الاسنان وقسم الطبيب العام والتخصص الباطني، 
اطفال، الامومة والطفولة، تخطيط القلب اشعة فوق البنفسجية 
)us( أمراض جلدية تغذية الطفل، الاشعة، اضافة الى الصيدلية 
والمختبر، طبعاً نحن كإدارة للمستوصف لدينا طموحات مستقبلية 
لتوسيع دائرة خدماتنا الطبية والعلاجية للمرضى وتتمثل هذه 
الطموحات  في استغلال الدور الثالث بالمبنى من خلال فتح اقسام 
اخرى وقد تم طرح هذا الموضوع على مكتب الصحة بالمديرية 
وفعلًا وجدنا استجابة ووع��وداً بأن الدور الثالث سيتم تجهيزه 

مستقبلًا ويستخدم لتمديد الحالات الطارئة كما لدينا طموح  في 
فتح قسم للعيون وقسم للعظام.

وقال ان المستوصف الطبي لدينا يعمل على نوبتين صباحية 
ومسائية، ولدينا قسم للطوارئ ولكن الحالات الاكثر خطورة يتم 

احياناً إحالتها الى مستشفى الجمهورية.
اما فيما يخص لادوية بالمستوصف .. اقولها بامانة  نحن كبقية 
المستوصفات الاخرى نتسلم ادوية من صندوق الادوية التابع 
لمكتب الصحة العامة بشكل فصلي، ولكنها ادوية  قليلة جداً 
سرعان ما يتم صرفها للمرضى ولا تكفي وخاصة ادوية الاطفال 
.. ولهذا ارى ان حل هذه المشكلة هو التعامل مع الادوية  كما 
في السابق حيث كانت الادوية تخضع لإستعادة التكلفة، يعني 
بوضوح إننا كنا في الماضي نقوم بشراء الادوية من الشركات 
باسعار رمزية  ونقوم بيعها للمواطن بالسعر الرمزي نفسه اقل 
من الصيدليات الخاصة وهنا يسهل للمواطن الحصول على الدواء 

المطلوب بسعر اقل في مستوصف حكومي، واتمنى، ان تعاد هذه 
التجربة السابقة كونها تجربة ناجحة خدمت المريض سابقاً.

موازنة تغطي الحدود ال�ضيقة
والميزانية التشغيلية للمستوصف يتم اعتمادها من مكتب 
الامكانيات  حدود  في  تغطي  وهي  التواهي  بمديرية  الصحة 
فيما ايرادات مساهمة المجتمع ضئيلة جداً لا تغطي أي صرفيات 
للمستوصف حيث إن )40 %(  منها تذهب للعاملين بالمستوصف 
كحافز ب� )20 %( للاداريين و )50 %( لمكتب الصحة بالمديرية 
و)35 %( لشراء محاليل مختبرية وافلام اشعة ودفاتر مساهمة 
المجتمع ومتطلبات محاليل لقسم الاسنان، كل هذه المواد اصبحت 
اعتمادها اسعارها مرتفعة في الاسواق ولكننا نضطر لتوفيرها 

لخدمة المرضى.

هموم وم�ضكلات 
ومن اهم مصاعبنا عدم وجود سيارة اسعاف واحدة للمستوصف 
لنقل الحالات الطارئة نظراً لظروف المواطنين كما اننا نفتقر الى 
وجود حراسة امنية خاصة في ظل الظروف الصعبة التي تشهدها 

محافظة عدن ومديرياتها.
واختتم حديثه بالثناء شكر والتقدير للدكتور الخضر لصور 
مدير عام مكتب الصحة بعدن ود/ محمد الدويش مدير مكتب 
الصحة بمديرية التواهي والاخ/ كمال مدير عام على اهتمامهم 
وتعاونهم الدائم مع المستوصف وتسهيل بعض الصعوبات التي 
تواجه العمل الخدماتي العلاجي والطبي ولديهم النية الكاملة في 
النهوض بأداء العمل هذا مالمسناه  خلال زياراتهم بين الحين 
والآخر للمستوصف. ونأمل أن نتجاوز هذه الصعوبات مستقبلًا 

ونتمكن من تقديم خدمات أفضل للمواطنين.

اهتمام الدكتور الخضر لصور والدكتور الدويش بالمستوصف رفع أداء خدماتنا للمواطنين

مدير المستوصف الطبي بمنطقة القلوعة لـ                 :

بعد استحداث المبنى فتحنا العديد من الأقسام التي يحتاجها المريض

نظراً لوقوعه في منطقة ذات كثافة سكانية تتكون من أحياء شعبية 
واستقباله يومياً أعداداً من المرضى الباحثين عن العلاج خاصة بعد أن تم 
إعادة تأهيله بمبنى جميل وضخم ويحتوي على عدة اقسام طبية وعلاجية 
.. ولمعرفة ماهي الخدمات الطبية والعلاجية التي يقدمها المستوصف 
الطبي بمنطقة القلوعة وماهي اسباب نقص بعض الادوية وبالذات الخاصة 
بالأطفال ولماذا لايستغل الدور الثالث لمبنى المستوصف في خدمة المرضى 
وعدد من الأسئلة طرحناها ما على طاولة د.خالد محمد عبدالرب جابر مدير 

المستوصف الذي أجاب علينا مشكوراً بالتالي:

لقاء/ منير م�شطفى مهدي


